

トコロ
変われば
■アメリカ
ピザは野菜！
トランプ大統領も
「ピザは野菜」の推進派らしいね

「ピザは野菜」というタイトルに「おい、何つまんない冗談言ってんだよ！」と思わずツッコんだ方もいるのではないでしょうか。それがどうやら、アメリカ合衆国では冗談でもなんでもないでしょうか。アメリカでは「大さじ2杯分のトマトペーストを使つたビーストを使つたビ

ザは野菜として認められていたのです。そんなアメリカにあって2010年、オバマ大統領は「健康法」を制定。学校給食において野菜やフルーツなど、健康を考慮した食品の導入を推進しました。この規制により「ジャガイモなどのでんぶん質の野菜について」「アメリカでは「大さじ2杯分のトマトペーストを使つたビ

トコロ
変われば
■アメリカ
ピザは野菜！
トランプ大統領も
「ピザは野菜」の推進派らしいね

ザは野菜として認められていたのです。そんなアメリカにあって2010年、オバマ大統領は「健康法」を制定。学校給食において野菜やフルーツなど、健康を考慮した食品の導入を推進しました。この規制により「ジャ

季節の
お出かけ情報2025.6~7月
北九州 | 山口 | 大分

特別展 花の宫廷画家
ルドゥー
王妃マリー・アントワネットやナポレオン1世皇妃ジョゼフィーヌに仕えた、宫廷画家ピエール＝ジョゼフ・ルドゥー（1759～1840）。今回の展覧会では、植物図譜『美花選』全144点と、貴重な肉筆画3点、代表作『バラ図譜』から厳選された15点の160点が展示されます。

期間：5.31（土）～7.21（月）
会場：下関市 / 下関市立美術館

ツール・ド・
しものせき 2025
下関北運動公園をスタートし、ロングコースは、全長約125kmの中に海あり山あり、景観と走りごたえあるコース。爽快な走りを是非沿道で応援ください。

期間：6.29（日）
会場：下関市 / 下関市一円

万国夜市
～World Night Market～
アジアや世界各国のナイトマーケットをイメージ。世界のグルメやスイーツを堪能しながら、世界の雑貨や民芸品、アクセサリーなど見て回るのはいかがでしょうか？海外旅行の醍醐味とも言えるナイトマーケットで夜を楽しみましょう！

期間：7.26（土）～7.27（日）
会場：北九州市 / 門司港レトロ中央広場

最新情報は各イベント、自治体のホームページ等にてご確認下さい。



毎年5月恒例の若松グリーンパーク「春のバラフェア」

まるとみ新聞

住まいの 雑学

石鹼の歴史



偶然でまち
不思議な土
900年の伝統を持つ
現代日本でも大人気

紀元前3000年頃の古代ローマ時代、サボーという丘の神殿で羊を焼いて神に供える神事が行われていました。その際、火であぶった羊から滴り落ちた脂肪が木の灰に混ざることで、不思議な土ができたそうです。人々は、その汚れ

を落とす土のことを、神事が執り行われる丘の名前にちなんで「saboo（サボー）」と呼び、その後英語に

よる「石鹼」の名称「saboo（サボー）」の語源となりました。また同じ頃、メソポタミア（現在の伊拉克）でも同様の石鹼が作られ、織布の漂白洗浄などに使われていたようです。

21世紀になると、新たにオリーブ油と海藻灰を原料とした硬くて香りの良い石鹼が登場。とても扱いやすく大人気となり、フランスのマルセイユやイタリアのサボナを中心に盛

まるとみ新聞

newspaper
'25 Jun.発行所
北九州市若松区本町1-1-33
丸富産業（若松区役所前）
TEL093-751-1081すまい(de)スマイル
7年6月号

タリアやイスパニア現在のスペインにおいて本格的に製造されるようになりました。8世紀頃には専門の石鹼職人も現れます。この頃の石鹼は動物性脂肪と木の灰から作られていたため極めて臭いが強く、軟らかいものだったようです。

21世紀になると、新たにオリーブ油と海藻灰を原料とした硬くて香りの良い石鹼が登場。とても扱いやすく大人気となり、フランスのマルセイユやイタリアのサボナを中心に盛

ります。この頃の石鹼は動物性脂肪と木の灰から作られていたため極めて臭いが強く、軟らかいものだったよ

うです。

石鹼の

日本デビュー

日本に石鹼がお目見えしたのは種子島

に鉄砲が伝来した16世紀戦国時代、鉄砲と同じボルトガル人によって持ち込

ました。しかし、当時の石鹼は大変高価な品で庶民には縁遠いものでした。

磯右衛門が1本10銭で棒状の洗濯石鹼を世に出したのが始まりです。

その後、1890年には「花王石鹼」が国産初のブランドとして誕生しました。

1890年には「花王石鹼」が国産初のブランドとして誕生しました。

その後、1890年には「花王石鹼」が国産初のブランドとして誕生しました。

1890年には「花王石鹼」が国産初のブランドとして誕生しました。

1890年には「花王石